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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DECLARACIONES DE PÉREZ ROJAS, MENTIRAS: RUIZ RODRÍGUEZ 
Por Zulema López 
Francisco Pérez Rojas, presidente del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acusó a Juan 
José Ruiz Rodríguez, presidente del comité estatal, de retenerle el financiamiento público durante ya casi tres años. 
En tanto Ruiz Rodríguez sostuvo que las declaraciones son mentiras con las que ese equipo busca mantenerse en 
los reflectores ante la próxima finalización de cargos. Justificó que es imposible que esa irregularidad ocurra ante 
las auditorias severas del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), y que en múltiples ocasiones priistas municipales intentaron judicializar asuntos internos, procesos que 
perdieron. Ruiz Rodríguez remarcó que no será presa de chantajes, mecanismos de descalificación, ni de denuncias 
mediáticas. “Es falso, tan falso que han perdido todas las denuncias habidas y por haber (…) Se les están acabando 
las dirigencias que tienen hoy, van a ser sustituidos en pocos meses y quieren, seguramente, tener un juego que ya 
no tienen. (EUQ 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“PAN ES FUERTE EN EL ESTADO”  
Por Anaid Mendoza  
El presidente del CDE del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes Lámbarri, reconoció que el partido en la entidad es 
fuerte y es un referente nacional en diversos rubros de desarrollo, además de ser un pilar de la democracia. (DQ) 
 
NAVA SÍ IRÍA POR REELECCIÓN, PERO “NO ME DISTRAIGO” 
Estoy concentrado en trabajar y dar resultados y no me distraigo en otros proyectos, afirmó el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, quien no obstante dejó abierta la posibilidad de reelegirse en el 
cargo, si en su momento la gente avala una continuidad de su gobierno. Previo a su Primer Informe de Gobierno 
que será el próximo 10 de septiembre en las instalaciones del Centro Cívico, el alcalde señaló en entrevista para 
Diario de Querétaro que por ahora no se distrae en posibles aspiraciones políticas, ni dejará el cargo por un 
escenario de “chapulineo”. "Esperaría que, en todo caso, si yo estuviera haciendo muy bien las cosas y la gente 
quisiera que continuáramos trabajando en la Presidencia Municipal, entonces podría considerar ese escenario, y 
no solamente estar 3 años sino el tiempo que la gente quisiera que yo le dedicara a este esfuerzo". Señaló que la 
reelección no es un tema unilateral, sino que se determinará de acuerdo a la valoración que -en su momento- 
realice la ciudadanía sobre el trabajo y esfuerzos que hizo al frente de la Presidencia Municipal. Es un análisis –
dijo- que tendrá que hacer a la luz de la opinión de los ciudadanos cuando llegue el momento. “En su momento 
cuando llegue el tiempo, los propios ciudadanos tendrán que ser los que emitan su opinión, pero no pensaría yo 
dejar el cargo en un escenario de chapulineo como le llaman coloquialmente, en todo caso tendría que ser para 
renovar el compromiso que tenemos en la administración”. (DQ, N) 
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PRI 
 
“PROGRAMA ‘JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO’ ES UN FRAUDE”: PRI QUERÉTARO 
El partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro interpondrá recursos de acceso a la información ante la 
delegación del gobierno federal en la entidad para verificar el uso de los recursos públicos en los programas 
sociales. Así lo anunció Juan José Ruiz Rodríguez, presidente del PRI en Querétaro, quién acusó irregularidades en 
el marco del primer informe de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, presidente de México. (N, EUQ)  
 
PRI TIENE 15 PARA GOBERNADOR 
Este lunes dieron conferencias de prensa la dirigencia formal del PRI, presidida por Juan José Ruiz y la del futuro, 
encabezada por Paul Ospital, que dijo tienen 15 posibles candidatos para la gubernatura. (PA, EUQ) 
 
SÍ CADENA PERPETUA, NO MUERTE A FEMINICIDAS: ONMPRI 
Abigail Arredondo, dirigente estatal del Organismo Nacional de Mujeres Priistas en Querétaro (OMPRI), refirió que 
ya se trabaja para que en la entidad se logre aplicar cadena perpetua no sólo a feminicidas, sino a cualquier delito 
grave. (EUQ, ADN) 
 
MORENA NO ES LA OPCIÓN DE GOBIERNO PARA QUERÉTARO 
A raíz del primer informe del presidente Andrés Manuel López, la delegación estatal y nacional del Instituto Reyes 
Heroles -que capacita a los priistas del país- junto con miembros del Comité Directivo queretano del PRI, pusieron 
de manifiesto que Morena no es la opción para Querétaro, Paul Ospital, presidente nacional del Instituto Reyes 
Heroles, aseguró que hay tiempo para demostrar el trabajo de los gobernantes emanados del PRI. (DQ, AM) 
 
REPRUEBA EL PRI ESTATAL LA ACTUACIÓN DEL PRESIDENTE 
Por Zulema López 
El PRI reprobó los resultados del primer año del gobierno del presidente de la Republica, Andrés Manuel López en 
materia de inversión, desarrollo social y seguridad. (EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NAVA SÍ IRÍA POR REELECCIÓN, PERO “NO ME DISTRAIGO 
Aunque afirma que no se distrae con otros proyectos que no sean cumplir como alcalde de Querétaro, Luis 
Bernardo Nava, confiesa que el único escenario político futuro que puede considerar ahora es la reelección y que 
por lo mismo promete no “chapulinear” a ninguna parte. (DQ, principal) 
 
N: SE HA CUMPLIDO 
De cara a su primer Informe de gobierno y a 11 meses de su administración, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, 
asegura que se ha logrado cumplir con él 40% del plan de trabajo. (N, principal) 
 
AM: ESTADO AUMENTA EN 3 AÑOS EMPLEO FORMAL 
El estado de Querétaro registró un incremento de 3.66%, en el número de empleos formales del segundo trimestre 
de 2016 al mismo periodo de 2019, de acuerdo con Coparmex. (AM, principal) 
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EUQ: BAJAN 16,6% ROBOS A FERROCARRILES EN SEGUNDO TRIMESTRE 
Querétaro registró una disminución de 16,67% en el número de robos al ferrocarril durante el segundo trimestre 
del 2019, frente al mismo periodo de 218, dio a conocer la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviaria (ARTF). 
(EUQ, principal) 
 
CQRO: ARRANCA SOSA DIFUSIÓN DE PRIMER INFORME EN CORREGIDORA 
Seguridad y obra son los temas que tiene pendientes el municipio de Corregidora y en los que se trabajará, 
reconoció el alcalde Roberto Sosa Pichardo. (CQRO, principal) 
 
PA: AUSENTE EDUCACIÓN EN EL INFORME: RECTORA 
A propósito del 1er Informe de Gobierno del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, la rectora de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, expresó su preocupación sobre la falta de autocrítica en 
el discurso del titular del Ejecutivo, sobre todo en lo que respecta al tema educativo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ASÍ VAN LOS 32 GOBERNADORES 
Resultado de la última encuesta nacional sobre las condiciones de gobierno en México, realizada en las 32 
entidades, elaborada por la casa encuestadora Arias Consultores, el gobernador Francisco Domínguez se encuentra 
en el lugar sexto. (CQRO) 
 
ASISTE EL GOBERNADOR AL TERCER INFORME DE GOBIERNO DE DURANGO 
El gobernador Francisco Domínguez asistió al tercer informe de gobierno de su homólogo en Durango, José Rosas 
Aispuro, quien desde el auditorio del pueblo expuso los resultados conseguidos Bajo su administración y la 
situación actual de la entidad. (DQ, N) 
 
SORDERA DE IQT ANTE TAXISTAS 
Por Rossy Martínez 
Buscaremos todas las instancias para que Alejandro López, director del IQT nos atienda, de lo contrario 
buscaremos al gobernador para que se entere de qué forma están trabajando sus dirigentes, manifestó Luis 
Antonio López Estrada, presidente de la agrupación de taxistas de Base Independencia, al dar a conocer que ha 
recibido amenazas de Enrique Maldonado, director regional del IQT, de que no lleguen los estudios de movilidad 
propuestos por este gremio al titular de la dependencia. (PA) 
 
TAXISTAS VAN VS UNIDADES “PIRATAS” 
Integrantes de las agrupaciones de taxis “Independencia A.C.”, “Por San Juan Taxis Unidos A.C.”, “El Puente Base 
Taxi TX A.C.”, proyectan presentar ante el IQT, un estudio de viabilidad para la colectividad de este servicio que 
prestan entre la población usuaria de San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, y de este modo combatir 
la presencia de taxis ejecutivos “piratas”. (ESSJR) 
 
AUTORIDADES BRINDARÁN AYUDA ALUMNOS QUE CONSUMAN DROGAS  
Guillermo Tamborrel, comisionado del Consejo Estatal contra las Adicciones, refiere que se buscará un 
acercamiento con las alumnas de una secundaria de la capital que aparecen en un video inhalando droga. (PA) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADA PROPONE QUE INDÍGENAS GOCEN DEL DESCUENTO EN TARIFA DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
La diputada local Martha Fabiola Larrondo propuso que las personas pertenecientes a las comunidades indígenas 
del estado de Querétaro sean incluidas en el programa de descuentos en la tarifa del transporte público 
metropolitano. La presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas en la LIX Legislatura local señaló que en la 
entidad hay 63 mil indígenas, según cifras oficiales, mientras que en la capital hay 16 mil personas de origen 
indígena. (DQ, AM, N, EUQ, CQRO) 
 
“EL GOBIERNO FEDERAL NO TIENE NADA QUE PRESUMIR A LOS MEXICANOS”: HUGO CABRERA 
El diputado local del PRI Hugo Cabrera dijo, después de la presentación del Primer Informe de Gobierno Federal, 
que no existen cifras ni acciones para presumir a las familias mexicanas luego del primer año de gobierno, ya que 
los datos verificables y reales en diversos ámbitos no favorecen a la gestión del primer año de gobierno. (AM) 
 
BRINDAN FACILIDADES A ESTANCIAS INFANTILES 
La diputada panista Beatriz Marmolejo reconoció el trabajo que realizan los municipios de Querétaro y 
Corregidora para brindar facilidades a la operación de estancias infantiles en ambas demarcaciones. (DQ, AM, EUQ, 
CQRO) 
 
MARÍA ALEMÁN ES GALARDONADA CON EL RECONOCIMIENTO “LUIS DONALDO COLOSIO” 
La diputada federal por Querétaro, María Alemán recibió el reconocimiento al “Mérito Revolucionario” por parte 
de la Comisión Nacional de Justicia de la Red Jóvenes X México. (PA) 
 
DICTAMINARÍAN SECUNDARIAS DE REFORMA EDUCATIVA  
Por Mercedes Rosales 
Las leyes secundarias de la reforma educativa podrían dictaminarse en comisiones de la Cámara de Diputados el 
jueves o viernes de esta semana, afirmó Jorge Luis Montes Nieves, diputado federal por Morena e integrante de la 
Comisión de Educación.  (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
NO QUIEREN EN NUEVA ESCUELA A NIÑO ACUSADOR  
Padres de familia se manifestaron contra la reubicación de un menor en la escuela Reforma CNOP, procedente de 
la Vicente Guerrero donde fue señalado por bullying.  (DQ, N, EUQ) 
 
LAMENTA LUIS LA AUSENCIA DEL TEMA MUNICIPAL DURANTE INFORME  
Por Verónica Ruiz 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, lamentó la ausencia del tema municipal en el Primer 
Informe de Gobierno federal. Manifestó su preocupación por la falta de reconocimiento y de apoyo presupuestal 
hacia los gobiernos municipales de parte del Gobierno Federal, lo que advierte una inercia centralista.  (DQ) 
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HOMICIDIO EN PLAZA PASEO QUINTANA PODRÍA SER AJUSTE DE CUENTAS, DICE LUIS NAVA 
El homicidio de una persona por arma de fuego sobre Bernardo Quintana en días recientes, pudo haberse tratado 
de un ajuste de cuentas, pues llevaba poco tiempo residiendo en el estado, afirmó el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ, N, EUQ, CQRO, ADN) 
 
MUNICIPIO RENTÓ ADORNOS PATRIOS PARA ESTE SEPTIEMBRE 
El gobierno municipal colocó 683 adornos patrios en el primer cuadro de la ciudad, mismos que ya fueron 
encendidos, los cuales se adquirieron mediante renta, por un monto de 3 millones de pesos. La secretaría de 
servicios públicos municipales, Alejandra Haro, indicó que los adornos se colocaron en la Alameda Hidalgo, Jardín 
Zenea, Jardín Guerrero, Plaza Constitución, diferentes andadores del Centro Histórico y en algunas vialidades como 
Francisco I. Madero, Corregidora, Benito Juárez. (N, AM, EUQ, CQRO) 
 
HAREMOS DE QUERÉTARO EL MEJOR LUGAR PARA ESCUCHAR LA TROVA LUIS NAVA 
El 7 y 8 de diciembre el municipio de Querétaro será sede nuevamente del trovafest 2019 que al acercar a su sexta 
edición la cultura y el arte será una herramienta más para fomentar la convivencia en paz y hacer de Querétaro la 
mejor ciudad para vivir en rueda de prensa el presidente municipal, Luis Bernardo Nava, informó que se contará 
con un cartel de 20 artistas de 8 países que estarán a la altura de lo que el público queretano y Los visitantes 
merecen. (N, CQRO, AM, EUQ) 
 
INVERTIRÁN 2 MDP EN JARDÍN DE NIÑOS DE MONTENEGRO  
Por Verónica Ruiz 
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la ceremonia de honores a la bandera en el Jardín de Niños 
“Luz María Serradel”, de la comunidad de Montenegro en santa Rosa Jáuregui, donde anunció la construcción de un 
arcotecho y un aula digital, por un monto de dos millones de pesos. (DQ) 
 
ALISTA MUNICIPIO NUEVAS OBRAS DE REENCARPETADO  
Autoridades municipales de Querétaro alistan una bolsa de 70 millones de pesos para tres nuevos bloques de 
reencarpetamiento en diferentes zonas de la ciudad, que darán inicio a mediados del mes de octubre. Oriana López 
Castillo, titular de la dependencia, precisó que se trata de proyectos solicitados por los habitantes, que esperan 
mitigar el siguiente año las afectaciones por lluvia. (N, Q) 
 
CONSTRUCTORA INCUMPLIÓ EN CONDOMINIO GEMA 
Por Esmeralda Trueba 
La secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López Castillo, aseguró que por parte de este 
ayuntamiento no existe responsabilidad para dar solución al conflicto de los habitantes del condominio Gema. 
Contrario a ello, expuso que es la constructora la que ha incumplido en trabajos como los tramos de 
desaceleración. (CQRO) 
 
VECINOS DE SAUCES EXIGEN CONCLUIR OBRAS EN DRENAJE 
Por Marittza Navarro 
Vecinos de la Col. Sauces bloquearon un tramo de Avenida Revolución, a la altura de la calle Londres, para exigir la 
conclusión de drenaje que lleva varios días abandonada. (EUQ) 
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INICIA ROBERTO SOSA LA ENTREGA DE SU PRIMER INFORME 
Estamos trabajando para que ustedes encuentren en Corregidora una ciudad limpia y disfrutable, donde tengan 
espacios dignos, seguros, en la que puedan desarrollarse y ser felices, para eso estamos trabajando”, expresó el 
presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, durante la ceremonia de Honores a la Bandera en el 
colegio Guadiana, ubicado en La Negreta, donde anunció el inicio de la difusión de su primer informe de gobierno, 
y la entrega de obra de la calle Yukón. (DQ, AM, EUQ, PA) 
 
CLAUSURA PC WALMART DE EL PUEBLITO 
Hoy por la mañana, elementos de la Unidad Municipal de Protección Civil de Corregidora, suspendieron 
actividades en la tienda Walmart de El Pueblito; ubicada sobre Paseo Constituyentes, esto al registrarse durante la 
madrugada un incendio en el cuarto de máquinas; el cual fue atendido de manera oportuna por personal de la 
misma tienda. (N, CQRO) 
 
DESCARTA ROBERTO SOSA NEGLIGENCIA EN INCENDIO DE WALMART 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, descartó que fuera por negligencia de la empresa 
el corto circuito registrado en el centro comercial Walmart de El Pueblito, lo que provocó un incendio de sus 
máquinas. (DQ, Q) 
 
PRIMER AÑO DE GOBIERNO DE AMLO MUESTRA GRANDES PENDIENTES: R. SOSA 
El primer año de gobierno del presidente Andrés Manuel López no es algo para levantar las manos, pues hay 
números rojos en diferentes materias, sobre todo en economía y seguridad, afirmó Roberto Sosa Pichardo, alcalde 
de Corregidora. (CI) 
 
FEDERACIÓN RECORTÓ $120 MILLONES: SOSA  
Por Laura Banda  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, informó que en este año un total de 120 mdp de 
fondos federales dejó de recibir esta demarcación. (DQ) 
 
ALEJANDRO OCHOA PRESENTA SU PRIMER INFORME 
Durante su primer informe de Gobierno, el presidente de Colón, Alejandro Ochoa, destacó que espera que pronto 
se concrete el decreto de la Zona Metropolitana 1 del estado, algo que, afirmó servirá para mantener potencia el 
desarrollo hasta el momento “cuando se está dejando de sea un municipio rural para convertirse en un municipio 
urbano”. (N, AM, CQRO) 
 
EL AIQ HA IMPULSADO A COLÓN: OCHOA 
Por Marittza Navarro  
El AIQ ha sido el detonante del desarrollo industrial e inmobiliario del municipio de colón; en los últimos 11 meses 
de ha logrado una inversión de 58.5 mdd de nueve empresas y la consolidación de tres parques industriales, 
informó Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de la demarcación. (EUQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
LANZA IMSS CONVOCATORIA PARA DELEGADOS ESTATALES 
El IMSS publicó en Querétaro la convocatoria del concurso de oposición para ser postulado a ocupar la titularidad 
del Órgano de Operación Administrativa desconcentrada, conocidas en las entidades federativas como 
delegaciones. (EUQ) 
 
AUSENTE EDUCACIÓN EN EL INFORME: RECTORA 
A propósito del 1er Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la rectora de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, expresó su preocupación sobre la falta de autocrítica en 
el discurso del titular del Ejecutivo, sobre todo en lo que respecta al tema educativo. Aunque aplaudió la política 
emprendida por AMLO en cuanto al combate a la corrupción, la jefa universitaria señaló que no se le dio a la 
educación un espacio suficiente en el pronunciamiento. (AM, PA, EUQ) 
 
TEME LA UAQ NUEVO RECORTE PRESUPUESTAL  
Por Mercedes Rosales 
Existe incertidumbre en el próximo presupuesto, afirmó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien señaló 
que se espera que no exista una disminución en el recurso que se entregue para el siguiente año. Luego de 
conformarse las comisiones del Consejo Universitario que comenzarán a trabajar en el proyecto de presupuesto, 
García Gasca indicó que una vez que se tenga la propuesta para el Ejecutivo Estatal, se platicará con los 
legisladores para llegar "a los mejores términos". (DQ) 
 
BAJAN 16.67% ROBOS A TREN EN SEGUNDO TRIMESTRE DE 2019 
Por Francisco Flores  
Querétaro registró una disminución de 16.67 en el número de robos al ferrocarril durante el segundo trimestre de 
2019, frente al mismo periodo de 2018, dio a conocer la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario. (EUQ) 
 
APLICA SECRETARÍA DEL BIENESTAR MÁS DE 3 MIL MDP EN QUERÉTARO 
Por Katia Lemus 
De los cerca de 5 mil millones de pesos que el gobierno de AMLO destinó a la Secretaría del Bienestar en 
Querétaro, se han aplicado 3 mil 500 millones pesos en los nueve programas de apoyo, entre ellos, las becas para 
educación nivel medio-superior y superior, confirmó Gilberto Herrera Ruiz, delegado de Programas para el 
Desarrollo en Querétaro. (CQRO) 
 
COPARMEX QUERÉTARO Y CMIC FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN 
La COPARMEX en su Centro Empresarial Querétaro y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Querétaro firmaron un convenio de colaboración que tiene como objetivo el intercambio de 
beneficios y servicios para potenciar el desarrollo de las empresas socias de ambos organismos. A la firma de dicho 
convenio acudieron la presidenta de Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, y el presidente de la CMIC, 
Álvaro Ugalde Ríos, quienes consideraron que esta alianza fomenta los esquemas de proveeduría entre empresas 
en un ecosistema de trabajo colaborativo, que ofrece oportunidades de negocio, capacitación y preparación a los 
afiliados y fortalece los proyectos intergremiales que aportan al bienestar del estado. (AM) 
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SINDICATO DEL ESTADO SIGUE SIN CABEZA  
Por Cecilia Conde 
Aún no hay entrega oficial de la secretaría general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
estado, y hasta este lunes el exsecretario, Rafael Roa no había entregado la documentación necesaria para tramitar 
la toma de nota, afirmó la secretaria general electa, Aidé Camargo Reyes.  (DQ) 
 
IMPUGNAN ELECCIÓN ANTE TRIBUNAL DE CONCILIACIÓN  
Ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje fue impugnado el proceso de elecciones del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del estado, por lo que mientras se resuelve el proceso será el comité de vigilancia quien 
asuma la responsabilidad de la organización, aseveró el presidente de este tribunal, Ignacio Aguilar.  (DQ, N) 
 
NO HAN ENTREGADO TOMA DE NOTA AL NUEVO COMITÉ DEL STSPE 
Por Rubén Pacheco 
El pasado 6 de agosto el STSPE realizó su proceso de selección para integrar la nueva dirigencia; sin embargo, a 
casi un mes no se ha entregado la toma de nota al nuevo comité. De acuerdo con Aidé Camacho, recién electa como 
secretaria general, el anterior dirigente, Rafael Roa no se ha presentado para hacer entrega del acta 
correspondiente. (N) 
 
PRESENTA SEGALMEX EL PROGRAMA DE “PRECIOS DE GARANTÍA” A EJIDATARIOS 
Por Jahaira Lara  
Durante la primera etapa de la operación del programa “Precios de Garantía” que operará el organismo de 
Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), se espera beneficiar a 30 mil productores de temporal del estado de 
Querétaro. Así lo dio a conocer el verificador de calidad y existencia de Segalmex, David Mendoza, en el marco de la 
reunión que mantuvo con representantes de los ejidos de Jurica, Pie de Gallo, La Solana, San Miguelito, 
Montenegro, SRJ; así como productores de Jalpan de Serra, Colón, Corregidora, El Marqués y Cadereyta. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “TERCERO” 
Por Adán Olvera 
Sin importar si es el primero o el tercero, el informe que rindió el presidente de México puede ser el informe de 
cualquiera de los últimos tres presidentes de este país y es que las cifras alegres y el optimismo son sintomáticos 
de los hombres en el poder. Los tiempos han cambiado y las formas son distintas, hay que reconocerle a Andrés 
Manuel López Obrador, un hombre lleno de símbolos y de formas nuevas de hacer ejercicio del poder. 
Efectivamente, ya no hay un cuerpo élite de seguridad que cuide a la familia presidencial y no hay aeronaves al 
servicio de la clase gobernante y también desapareció toda la parafernalia que rodeaba al poder presidencial, con 
lo que eso signifique. La corrupción se está combatiendo y los resultados de ese combate los veremos al tiempo. La 
inseguridad en el país sigue siendo un gran pendiente que el presidente reconoció y las cifras de muertos por 
violencia aumentan y no hay resultados que nos dejen tranquilos; la Guardia Nacional no entrega resultados 
todavía y seguramente tardarán porque no termina aún la implementación de este cuerpo de seguridad. No hay 
crecimiento económico y el presidente asegura que ya no es importante eso, mientras haya desarrollo y la riqueza 
se distribuya de manera equitativa; lo que tampoco hay es generación de empleo efectiva pero las cifras pueden 
cambiar, al menos eso esperamos. Hoy la mayoría de los contratos del gobierno son asignados por adjudicación 
directa y no hay licitaciones en los proyectos relevantes de fiscalizar; eso no daba un poco de certeza de 



 
MARTES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

transparencia. No coincido con la afirmación de que el pueblo está feliz, feliz, feliz; creo que el pueblo está lleno de 
esperanza y de ganas de que las cosas cambien para bien de todo el pronto para saber, aunque apenas vaya el 
tercer informe. DE REBOTE. Fortalecido y con buenos aliados al interior del Partido Acción Nacional (PAN) salió 
Luis Nava, de la asamblea en la que fue elegido consejero nacional de ese partido, lo que le permite estar en los 
temas relevantes del PAN para el 2021. En tanto tendrá que consolidar su trabajo como presidente municipal y 
encargarse de los temas impostergables de los ciudadanos. (DQ)  
 
CUARTO DE GUERRA 
ÉLITE. Con todo respeto, como dice aquel a quien le perdonan todo, pero si un egresado de licenciatura no tiene 
trabajo ni dinero suficiente para pagar el boleto del camión, lo que necesita no es ayuda de transporte o subsidios, 
ni comenzar a estudiar un posgrado. Lo que le urge a ese licenciado y a la sociedad, por amor propio, por el bien de 
su familia y el de su universidad es primero encontrar trabajo. Esa tendencia por pobretear y pobretearse, más los 
intereses políticos de por medio, ya generaron excesos como ese de dar 5 pesitos por viaje a los doctorados y a las 
maestrías. Ver para creer. ASAMBLEA. La reunión del PAN Querétaro el fin de semana resultó ser el primer balance 
tras la zarandeada que a nivel nacional les pudieron a todos en 2018. No obstante, esa ola morenista, los azules 
descubrieron que en sus filas “hay alegría, optimismo y unión”, dicen, por la sencilla razón de que en Querétaro 
siguen siendo el partido mayoritario, recordaron que ganaron 10 de los 15 distritos locales, 3 de los 5 distritos 
electorales federales, además de que su fórmula al Senado obtuvo la victoria. Datos inobjetables que también les 
pone la vara alta para el 2021, cuando hay relevo de gobernador. ARRIBA. En esa reunión los panistas eligieron a 
quienes integrarán su Consejo Estatal y a los pocos queretanos que irán al Consejo Nacional del PAN. Y cada quien 
que lo lea como quiera, pero Luis Nava fue el más votado por la militancia para ser consejero local y nacional, algo 
de mucho simbolismo interno que refrenda la fuerza del alcalde capitalino entre los azules. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
ESPERAN 150 MIL VISITANTES PARA ESTE MES EN LA CAPITAL. Se prevé en el municipio de Querétaro que, 
durante septiembre, lleguen alrededor de 150 mil visitantes, pues se espera una ocupación hotelera del 63% 
debido a todas las actividades por las fiestas patrias- Con esta afluencia de visitantes, los sectores más beneficiados 
por la derrama económica son restauranteros, bares, artesanos y alimentos. SUCESIÓN EN MORENA. La diputada 
Fabiola Larrondo dijo que está lista y dispuesta para asumir la coordinación de la bancada de Morena en la LIX 
Legislatura de Querétaro, pues el acuerdo de rotación hecho al interior del partido estipula que ella ocupará el 
lugar de Mauricio Ruiz, como coordinadora, a pesar de los rumores que colocan a Laura Polo en esa posición. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Renuncia el director de la OFEQ. La Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro (OFEQ) vive un momento de 
crisis. Nos cuentan que en las últimas horas circuló una carta en donde el director titular de esta agrupación 
musical, Ludwig E. Carrasco, presentó su renuncia. Precisa que trabajará hasta el 31 de diciembre de este año, a 
pesar de que su contrato concluye en junio de 2020. Don Ludwig, nos comentan, se va porque acusa que hay un 
deterioro en las condiciones laborales y económicas de la orquesta, debido a que los músicos no cuentan con 
vestimenta apropiada para los conciertos, además de que no se les cumplió la promesa de mejorarles sus salarios, 
situación que se le suma la falta de pago que hay con los proveedores de servicios y artistas invitados.  Herrera, 
pintora de brocha gorda. Nos cuentan que la diputada del partido Querétaro Independiente (QI) Concepción 
Herrera Martínez es buena para agarrar la brocha gorda y mostrar sus cualidades como pintora. Tan solo en el 
periodo vacacional que recién concluyó, nos comentan, pintó tres escuelas en la entidad que sumaron un total de 2 
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mil 685 metros cuadrados renovados, lo que permitió que los estudiantes regresarán a clases disfrutando de 
bardas limpias y relucientes. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
“¡Deplorable actitud de Morena en Cámara de Diputados! Morena confirmó su cerrazón a acatar la legalidad. Hoy 
en el Senado de la República NO hay condiciones para aprobar reformas constitucionales. Primero respeto a los 
acuerdos y a la Ley. ¡NO los dejaremos pasar! #MorenaNoCumple”, así se expresó ayer en Twitter, el coordinador 
de los senadores del PAN, Mauricio Kuri... ¡Zaz! La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, se mostró preocupada 
ante la falta de autocrítica en el mensaje del presidente López Obrador, con motivo de la entrega de su Primer 
Informe de Gobierno… sobre todo en el tema educativo. “La educación fue uno de los temas ausentes; en el 
discurso hay que considerar tanto lo que se dice como lo que no se dice (…) En un informe debes considerar 
tenores altos y bajos, porque de otra manera se convierte en un recital de los alcances que el presidente ve de sus 
logros, pero sin autocrítica. No se dice qué problemáticas se han detectado y cuál es el rumbo para corregirlas”, 
señaló, luego de destacar el combate a la corrupción que el Ejecutivo federal ha emprendido. Y tras ser nombrado 
consejero estatal del PAN, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que hubo un clima de bastante 
unidad y que su partido va a tener condiciones para poder impulsar una agenda muy importante. “Tiene que ver 
con un orgullo de los panistas de decir que en Querétaro las cosas se están haciendo bien, hay un reconocimiento 
del panismo de decir que Querétaro crece a un ritmo muy por encima de lo que está pasando en el país”, manifestó.  
Por cierto, que Nava Guerrero anunció ayer, en la ceremonia de Honores a la Bandera en el jardín de niños Luz 
María Serradel, en la comunidad de Montenegro, delegación Santa Rosa Jáuregui, la construcción de un arcotecho 
en la cancha de usos múltiples y un aula digital, con una inversión superior a los 2 millones de pesos; asimismo 
aseguró a los padres de familia que la vialidad hacia la carretera 57... será reencarpetada en su totalidad ¡Y vaya 
que hace falta! Que este fin de semana, la diputada federal por Querétaro María Alemán Muñoz recibió el 
reconocimiento al Mérito Revolucionario de la Comisión Nacional de Justicia de la Red Jóvenes X México, el cual 
reciben quienes se distinguen por promover los principios ideológicos de la Revolución Mexicana, la justicia social 
y la libertad ideológica. (CQRO) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Tienen PRI 15 posibles candidatos: Ospital. Tricolores. Este lunes dieron conferencias de prensa la dirigencia 
formal del Partido Revolucionario Institucional, presidida por Juan José Ruiz y la del futuro, encabezada por Paul 
Ospital, que dijo tienen 15 posibles candidatos para la gubernatura. El tema era el primer-tercer informe de 
Andrés Manuel López Obrador, pero la abundancia de asuntos locales y sobre todo los internos desviaron la 
atención. Madrugaron los disidentes: Ospital, Pancho Pérez Rojas y Abigail Arredondo, entre otros, reunidos en el 
mesón de Doña Urraca para presentar “otros datos” sobre la realidad nacional y cómo el tricolor gobernaba mejor, 
pero pronto los reporteros les cambiaron la agenda para preguntar sobre las próximas elecciones y, de manera 
particular, su división interna, evidente con la ausencia del denostado dirigente local al que Marco Antonio León 
calificó como PRIcida. Por cierto, así como no queriendo, el todavía presidente del PRI soltó que su partido va a 
regresar al poder porque el enfrentamiento entre Gilberto Herrera y el gobierno estatal (no se atrevió a mencionar 
a Pancho) está frenando los programas. A fuer de ser sinceros, estuvo más interesante la mañanera de Ospital, 
Pérez-Rojas y Arredondo al cuestionar directamente no solamente el incremento de la delincuencia, sino el 
incumplimiento de la oferta de la mitad del tráfico y el doble de la seguridad. Paul Ospital, a quien lo mismo se le ve 
para relevar a JJR que como aspirante a la candidatura al gobierno, afirmó que tienen muchas cartas para la 
contienda, aunque no quiso mencionar ninguna porque aún es temprano para eso y para hablar de posibles 
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alianzas. Tanto él como Pancho Pérez desestimaron las afirmaciones –reiteradas por sus opositores en la serie 
Contrafuego 2021- respecto de que la contienda volverá a ser entre el PAN y Morena. Echado para adelante, 
Ospital sentenció que la alternancia llegó a Querétaro para quedarse y recordó la enorme ventaja que les llevaba el 
candidato del PAN en el 2009 y cómo Pepe Calzada remontó y les ganó. Y sí, finalmente el fantasma del último 
gobernador priista revoloteó en ambas conferencias, porque, aunque sean dos PRIs, tienen un mismo jefe. Para 
volver a creer. Con o sin colores. -OÍDO EN EL 1810-Tic, tac. A partir del domingo 1 de septiembre estamos a un 
año de que inicie el proceso electoral 2021. Lo recordó, puntual como siempre, el colega Andrés González Arias al 
término de la conferencia en Doña Urraca. Así de fácil. Así de difícil. -¡PREEEPAREN!-Neta. Los que todavía piensan 
que el PVEM puede ir con el PRI y regresar con el PAN, deberían de ver las planas completas pagadas por ese 
partido en los principales diarios nacionales para felicitar al presidente Andrés Manuel López Obrador. Por no 
hablar de que sus votos le dieron el triunfo a Morena en la reciente elección para gobernador. Ya se habla incluso 
de que los verdes pactaron ir juntos con los morenos en más de 100 de los 300 distritos federales en el 2021. 
Pásele, pásele. -¡AAAPUNTEN!-Pelotazos. Siguen emproblemados en el Club Britania por sanciones, suspensiones y 
hasta multas que les pretenden cobrar por demandas presentadas en contra de la actual directiva y ya hasta 
hablan de la supuesta protección de un funcionario poderoso. Luego les cuento. -¡FUEGO!-Con la novedad. Al 
ejecutado en el Starbucks de la Plaza Quintana le fueron a cobrar una deuda, informó el presidente de la Capital de 
la Paz, Gris Bernardo Nada, innovando el catálogo de justificaciones del gobierno. Agréguese a “eran de fuera”, “los 
vinieron a tirar” y “tenía poco de vivir aquí”. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
BRONCA ENTRE BURÓCRATAS. El nuevo comité del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado electo el pasado 6 de agosto, y que encabeza, Aidé Camargo, al frente de la Planilla Negra, no pudo asumir 
este lunes debido a las maniobras del secretario general saliente, Rafael Roa, para impedir la toma de nota a su 
favor. ¿Y la democracia sindical, apá? - Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 2) 
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